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Entrevista a María Jesús Buil, directora y propietaria de la sala
La Carbonería de Huesca
Historia de la galería y proyectos de futuro, tras el premio AACA 2012 al mejor espacio
expositivo.

Resumen:

La Carbonería de Huesca, premio AACA2012 al mejor espacio expositivo de arte contemporáneo
de Aragón. Entrevista a María Jesús Buil, directora y propietaria de la sala. Historia de la
galería y proyectos de futuro.

Abstract:

La Carbonería, an art gallery based in Huesca, received AACA's prize in 2012 to the best exhibition space for contemporary art in
Aragon. We have interwied María Jesús Buil, director and owner of this space, about the galery's history and future projects.
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La galería de arte de Huesca La Carbonería, que dirige María Jesús Buil, recibió el pasado mes de diciembre el premio al "mejor
espacio expositivo de arte contemporáneo de Aragón".

Ocho años y más de cuarenta exposiciones han forjado en el centro de la capital altoaragonesa un pequeño espacio dotado de un
contenido sin duda intenso. Uno de los pintores cuya obra habitualmente encuentra acomodo en las paredes y en las carpetas de La
Carbonería, Antonio Saura, equiparó una vez la belleza con la intensidad, advirtiendo a su auditorio en la Escuela de Magisterio de
Huesca que el tamaño no tenía nada que ver. Que lo bello era lo intenso con independencia del formato.

Algo que en el caso que nos ocupa puede ser extrapolado al espacio que sirve para acoger las piezas que han sabido adquirir esa
belleza sauriana. Y La Carbonería, sin duda, ha dotado a su trayectoria de la intensidad necesaria para convertirse en un auténtico
espacio artístico y bello.

María Jesús, ¿como surge la idea de una sala comercial en un momento en el que el comercio del arte no atraviesa un
momento precisamente boyante?
Bueno, era algo que llevaba en mente hacía años. Me decía que, cuando pudiera, montaría un Espacio dedicado al Arte. En
2004 encontré un local en el Casco antiguo que me pareció idóneo, mis hijos habían crecido, ya no me exigían tanto tiempo
y… como se suele decir, “me lié la manta a la cabeza”

¿Por qué ese espacio y ese nombre?
Lo descubrí porque formó parte de “Okuparte”, ¿recuerdas?, (se cedían locales del casco antiguo para efectuar
exposiciones…) Es una lástima que ya no se haga. Tal vez necesitaba un replanteamiento, pero la idea inicial era muy
buena. En cuanto al nombre, pues barajé algún otro, pero cuando  les contaba a mis conocidos lo que quería hacer, casi todos
me decían: Ah, ya sé… dónde la carbonería de los Rubio ¿verdad?. Decidí que no se podía llamar de otra manera, fue un
homenaje sentido a la esencia del local.

¿Cual es la línea que se marca en un principio y qué modificaciones ha tenido que sufrir su proyecto primero?
Pues puede sonar extraño, pero la única línea que tenía clara al principio era la de “aguantar”, pensaba que me tenía que
marcar un mínimo de 3 años para hacer balance, incluso 5 si era posible. Este mes cumplimos 9 años, lo que me produce
mucha satisfacción. Una Galería es un lugar que con los años va tomando cuerpo, se va haciendo un nombre en el entorno
ciudadano, se la empieza a conocer incluso fuera. Los clientes, que acaban siendo amigos, saben que si suben hasta la Plaza de
San Pedro la van a encontrar, ahí, dispuesta a abrirles las puertas y mostrarle los secretos más guardados. Saben que nos
alegrará siempre  volver a verlos y escuchar sus opiniones respecto a lo que en ese momento se esté exponiendo.

¿Cuales son los artista de su galería que más han interesado a los oscenses en estos años transcurridos?
Muchos. En Huesca interesa el Arte, creo que es una ciudad especial y con relación al nº de habitantes hay mucho interés. Se
sigue a los artistas locales y se disfruta con las obras de artistas de reconocimiento internacional. En la Galería, estos últimos
suelen estar representados con obra gráfica.

¿Qué tipo de pieza podría ser considerada la estrella a la hora de las adquisiciones? 
Repito que a la Galería vienen muchas personas con una gran sensibilidad, saben distinguir muy bien la calidad de lo que se
les ofrece. Otra cosa es el gusto por una determinada línea plástica, la empatía con la pieza que quieren adquirir, ese
“enamoramiento” sin el cual nunca se debería comprar una obra de arte.
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“enamoramiento” sin el cual nunca se debería comprar una obra de arte.

Sus artistas son aragoneses, la mayoría altoaragoneses ¿cómo ve el momento creativo de los artistas más próximos a su
espacio?
Yo siempre he defendido que cuando un artista es bueno y es aragonés, para mí, es doblemente bueno. Que sea aragonés o
altoaragonés simplemente no es suficiente… Desde el principio he querido trabajar con profesionales, creo que es lo que debe
hacer una Galería. Las personas que pintan, esculpen, graban… por afición,  me merecen todo el respeto del mundo, pero cada
cosa en su sitio ¿no?. En música, la diferencia entre el que toca un instrumento por afición y el profesional parece que está
más clara, en plástica a veces se confunde. Los profesionales dedican mucho tiempo y mucho esfuerzo a abrir caminos, a
trabajar en proyectos que no saben si van a poder concluir… Necesitan un lugar para mostrar su obra en condiciones dignas y
unos profesionales bien formados, que crean en ellos, en la obra y que ejerzan de intermediarios entre  artista y público.

¿Qué hubiera dejado de hacer y qué le hubiera gustado hacer en los años transcurridos en la Carbonería?
He hecho más cosas de las que pude imaginar cuando emprendí el camino. Incluso, con ayuda del Gobierno de Aragón,  “La
Carbonería” ha estado en dos Ferias internacionales. Y vendimos!!!, Para mí era algo inimaginable.

¿Cual es su exposición soñada?
Siempre que sueño con algo lo intento llevar a cabo, busco apoyos, colaboraciones… La exposición que efectuamos el pasado
año confrontando las obras de 4 artistas internacionales: Saura, Mira,  Tápies, H. Pijoan es una muestra de ello, al principio
me pareció imposible, pero al final, se hizo. Y disfruté haciendo didáctica, que en el fondo es lo que más me interesa. Llegué a
comparar las formas de trabajar, las obras de los dos catalanes y los dos aragoneses con los bailes regionales: Jota frente a
Sardana…puede parecer gracioso, pero el público lo entendía.

¿Cómo ve el futuro de las galerías comerciales, y el de su galería?
El futuro es complicado, siempre es complicado ¿no?, y en eso radica su interés. Ha habido tiempos de dinero fácil y algunas
personas compraban sin asesoramiento profesional, creyendo que todo valía. Ahora comprueban que no es así. Los artistas
vivos ponen precios por tamaños, pero no siempre están igual de geniales. Con el paso del tiempo los precios varían
muchísimo en función de la calidad de la obra y, razonablemente, cuanto mejor hayamos estado asesorados pues mejor nos
irá. Creo que, en cualquier campo, deberíamos contar con el asesoramiento de un buen profesional, lo buscamos cuando
necesitamos un médico, un abogado, un psicólogo… ¿por qué no vamos a pedir lo mismo en una Galería de Arte?. Desde este
punto de vista creo que las Galerías pervivirán, se reducirán en número; cerrarán aquellas que solo lo entendían como un
negocio… porque el dinero ahora corre menos y las adquisiciones se piensan más, pero un buen trabajo de asesoramiento
mantendrá a los clientes. El Arte, además de disfrute para la vista y para el alma puede ser una buena inversión.

¿Que implica que su espacio haya sido considerado como el mejor de Aragón en 2012 por parte de la AACA?
En Huesca se asume que en Aragón solo se percibe Zaragoza, no hay mas que mirar las noticias culturales en los medios de
comunicación regionales. Que desde la capital se vuelva la mirada a la periferia y que se reconozca la labor de una pequeña
Galería de Arte ubicada en Huesca ha producido gran satisfacción, y no solo a mí.

El premio advierte que su sala ha sido el mejor espacio para el arte contemporáneo ¿cómo definiría al arte
contemporáneo?
 Arte Contemporáneo es aquello que se está haciendo puntualmente en cada momento, con el paso del tiempo deja de ser
“contemporáneo” y pasa a denominarse de otras muchas formas. “Los Desastres de la Guerra” de F. de Goya fueron arte de
rabiosa contemporaneidad cuando se ejecutaron. Pienso que cualquiera de los grandes artistas ya desaparecidos, si volvieran a
nacer, utilizarían para crear todo lo que tuvieran en ese momento a su alcance y, por supuesto,  harían Arte Contemporáneo.

Antonio Santos, Eva Armisén, obra gráfica de consagrados maestros, como Tapies o Saura, Santiago Arranz… a lo largo
del año mucho Aragón en la sala ¿ha sido las del año 2012 una programación tipo?
Sí, creo que te lo he comentado más arriba, si un artista, hombre o mujer, me parece bueno, con un trabajo coherente, y
además es aragonés, pues doblemente interesante. Pero también me gusta mostrar la obra de otros artistas. Que los asiduos a la
Galería puedan contrastar lenguajes.

En la actualidad, su sala alberga una muestra de José Luis Lasala. Hermosa exposiciónn que demuestra que el proyecto
cuenta con un futuro cierto…
Abstracción Lírica, abstracción pura. Para disfrutar esta exposición hay que prepararse emocionalmente como para ir a un
concierto. Los cuadros emiten “sonidos” y hay que abrir el alma y ponerse en situación mas que de ver, de “sentir”.

Desde la revista AACAdigital, el deseo de que la trayectoria iniciada por la sala La carbonería, en la céntrica Plaza de San Pedro de
Huesca, se mantenga en el tiempo para beneficio de todos los aficionados al arte.
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Inauguración de la última exposición: María Jesús Buil y José Luis Lasala en La Carbonería.

Fernando ALVIRA BANZO 
Subdirector de AACAdigital. Presidente de honor de la AECA

Fecha de Entrega: 15/03/2013
Fecha de Admisión: 20/03/2013
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